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國立臺北科技大學 114學年度後入學管理學院 EMBA、高階管理碩士雙聯學位學

程及電資學院人工智慧與大數據高階管理雙聯碩士學位學程學雜費調整第一次

公開說明會會議紀錄  

 

 

時  間：113 年 11 月 21 日(星期四)18 時 45 分  

地  點：本校宏裕科技大樓 B4 哈佛講堂 

主  席：任副校長貽均                                

出席人員：如簽到表                                             紀錄：白宜平 

壹、  任副校長、劉主任致詞： (略 )  

貳、簡報說明： (簡報檔為附件 )  

參、與會人員提問：  

【提問一】學校這次調漲學費，是不是日後還會再調漲學費？  

         (112 經管 EMBA，David)  

   劉主任回應：  

    學校對於調整學費是是採取非常審慎的態度，管理學院早在幾年前就已和

校長反應調漲學費的問題，但校長一直沒有同意。直到最近這幾年管理學院在軟

硬體更新、活動補助等等開銷入不敷出，經過好幾次校內會議，校長才勉強同意

啟動這次調漲會議。學校並沒有規劃每幾年調漲學費，像在此之前的學費調整是

在 107 年，距今也已有 6 年之久。  

 

【提問二】學校對於聘任外面師資授課部分，比起其它學校相對有落差。若學費

調漲，未來聘任外師的水平是否能夠提高？以加惠日後的進來就讀

的學生。 (112 工管 EMBA 許世欣同學 )  

范院長回應：  

聘請外師部分，可能和鐘點費有關。目前學校法規，專任教師於各類專

班的授課時數下降，相對地可以提供更多時數聘請更多專業的外師於

EMBA 授課。這方面會再和執行長研討，我們會繼續努力。也會再和主

計室討論外師鐘點費調漲的空間。外師部分，若同學認為有不錯的，可

以推薦給我們。  

【提問三】管院在行銷宣傳部分的預算太少，在未來更具競爭力的情況下，應該

需要增加？ (113 資財 EMBA)  

陳執行長回應：  

招生宣傳是持續性的活動，雖然報名在 12 月左右，但 9、10 月就必須

在網路做行銷宣傳，增加網路聲量，維持一定的曝光率，大概要花 100

多萬。在報名期間，還要不斷提醒有興趣之考生踴躍報考，就需要 5、

60 萬左右，所以廣宣預算 140 萬的部分明顯不夠。另外，其實在宣傳

活動中，不只提醒考生來報考，還可以增加本校的曝光率，所以預算至

少要 160 萬左右。  
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   任副校長回應：  

我想補充一下，本校是國立大學，只要在主計認可的合理範圍內，我們

都會全力支持，當然管理學院也配合的很好。  

 

【提問四】雖然我們學費沒其他學校高，但能有這麼多卓越的教授願意教、優質

的學生來上課，原因不外乎是認同臺北科技大學這塊招牌。所以我們

認同調漲學費是一件有意義的事，可以讓教授教課更用心，讓學校能

夠更卓越，讓我們與學校共同成長。 (113 資財 EMBA)  

 

任副校長回應：  

    如果沒有其他問題，我藉由回答這位學生問題做總結。我們認同北科大這

塊招牌，調漲學費來籌促學校財源，從來不是學校的主方法。在 EMBA 給學校

35%的管理費裡，我們用來興建學倫宿舍、多功能活動中心、更新學校軟硬體設

備等等，這些建設多少會紓解部分學校空間，包括管理學院在內也會受惠。另外，

學校圖資處有很好的資料庫，提供給學生做學術研究，引進 Scopus 生成式 AI，

讓學生能夠更有效率的做研究。所以學校不斷改善進步中，都有一定的考量。學

費調漲，也是隔了很多年才來進行。希望 EMBA 能發揚多元的精神，強調這項

特色才是宣傳的重點。宣傳部分，若在主計規範的合理範圍內，我會全力支持。  

 

肆、散會： 19 時 30 分。  



3 

 



4 

 



5 

 



6 

 

 

  



7 

 

 

境外班同步線上視訊參與 

 

 

  



8 

 

活動紀錄照片 
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國立臺北科技大學 114學年度後入學管理學院 EMBA、高階管理碩士雙聯學位學

程及電資學院人工智慧與大數據高階管理雙聯碩士學位學程學雜費調整 

第二次公開說明會會議紀錄  

 

 

時  間：113 年 11 月 23 日(星期六)17 時  

地  點：本校宏裕科技大樓 B4 哈佛講堂 

主  席：任副校長貽均                                

出席人員：如簽到表                                             紀錄：白宜平 

貳、  任副校長、劉主任致詞： (略 )  

貳、簡報說明： (簡報檔為附件 )  

參、與會人員提問：  

【提問一】 113 學年度入學學生的學雜費是否會受這次調漲學費的影響？  

 (113 境外 EMBA 同學 )  

    執行長回應：  

     這次學雜費調漲，是針對 114 學年度入學之學生，完全不會影響到 113 學年度以前的學

生。113 學年度入學之學生，就遵照當初入學之學雜費收費標準收費。 

 

【提問二】想請問這次學雜費調漲，最大的改變是什麼？  

(113 工管 EMBA 黃義發同學 )  

    執行長回應：  

    管理學院在未來會針對永續議題發展，包括和知名業界簽訂合作的機制，例如勤業眾信

等等，邀請業師共同上課及未來合作發展的可能性。另外，由於辦學成本的增加，為了維持

現有的特色課程，包括國外參訪、寰騰會、迎新活動等，學費調漲可以有更豐富的資源來支

付多元的教學方式。最後就是軟硬體更新，114 學年度入學之新生，可以在重新整修後的科研

823、825 教室上課，享有優質的上課環境。 

      院長回應：  

    補充說明，學費的部分我們一定會用來加強業師的素質，滿足學生的需求。另外，管理

學院也會舉辦海內外的國際論壇，讓學生和不同企業、文化交流，這會是一個亮點。有關數

位轉型和人工智慧，也即將和 AIA、TIA 簽約合作。這部分境外專班也會享有同樣的師資與

課程，相對地上課成本也會變高，以上補充說明。 

 

    任副校長總結： 

    學校這幾年在軟硬體支出所花的費用，遠超過學費的漲幅。財務來源也並非以學雜費為

主要收入來源，包括大樓興建與圖書館資料庫更新與購買。希望透過空間重建，能讓教學與

環境空間更具完善。以上，謝謝大家今天出席說明會。 

 

肆、散會： 17 時 33 分。  
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境外班同步線上視訊參與 
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活動紀錄照片 
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